
пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
• % • 

Орган парткома, дирекции, профкома, комитета ВЛКСМ 
и месткома Ленинградского Политехнического института 

им. М. И. Калинина 

№ 34 
(1162)^ ^ 

Суббота, 

20 
сентября 

1947 года 

ИЗУЧАТЬ 
ТЕХНИКИ 

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА 
БУДУЩИХ 

ИНЖЕНЕРОВ 

П 
Грая дяозн ые задачи в де л е ра з • 

витяя техники, и техняческях наук 
поставил перед нами товарищ 
Сталин. Стране Советов необходимо 
обладать лучшей в мире техникой. 
И именно такую технику создают 
наши ученые, инженеры, изобрета
тели, стахановцы, опирающиеся на 
техияческяй прогресс нового, со-
циаЛ'Истического типа, не знающий 
ия ограничений, ни кризисов^, неиз
бежных для технического ирогрес-
са 1В кадиталист«ч1ески.х странах. 

Чтобы самому (всемирно Е>аз-
вить социалистическую технику, на
до овладеть ее историей. К этому и 
натравлено решение О' шр'еподав-а-
нии в тек1ущем году на всех фа
культетах института истории тех-
Н'НКИ. 

Владимир Ильич Ления называл 
разработку (истории техники на ос
нове материалистя.ч'еской диалекти
ки — «стродолжением дела Марк
са». И'стория техники помогает 1нам 
в борьбе Со. все еще встречающим
ся раболепием и иязкопоклонсТвом 
пе|ред квпяталнстичеокой техникой. 
История техники показывйет, какой 
грандиозный вклад' ви^сен' велТ1ким 
Р!УСС'К1ИМ народом ео все области 
-МН'ровой техники. Это — ©клад 
р̂ усских ^1еталлургов во главе с 
основоположником совремещюй на
уки о металле Д. К. Черновым, 
вклад русских машиноведов и 
машиностроителей во главе с твор
цом совреме1Ьщой ггеории 1чеханяз-
мов П. Л. Чебыщевым, вклад рус
ских електротехияков во (главе с 
такям!и корифеями эл1ектротехйяк'н 
как П. Н. Яблочков, А. Г. Столе
тов, А. € . Попов. Это "— вклад 
русских научиых школ ® различные 
отрасли техни.к1и, без1ме1рно обога
щенные русским творчеством в дни 
деятельности М, В. Ломоносова в 

. в годы научных подв'щюв' Д. И. 

. Менделеева. Этот (русский Ьклад в 
-развитие мировой техники и техни

ческих наук беспримерно умножен 
в стране Советов, с ее ежегодными 

. всеяаро^'ымя смот1раии гаобед © 
науке Я1 технике, творцы которых 

ИСТОРИЮ 
уг-енчиваются сталинскими пре
миями. 

'Каждый питомец нашего инсти
тутка должен твердо знать о том 
новом, что ©н-есено е технику сына
ми русского яарода. И, эная об 
этом, каждый нз яижеяеров-поли-
техяиков должен еще «ашряженяее, 
еще лучше бороться за движение 
советской техники вперед. 

Это и ясно, я понятно, н необ
ходимо. Но 1Н6ЯСН0 0{Щио: как могло 
произойти, что единстве'Нная в 
СССР «афбДра истории техники !1а-
шего 'Института 'пользуется долж
ным признанием во всей стране, но 
не в самом институте. (В кабинете 
ясторни техники постоянно можно 
встретить приезжающих в поисках 
руководства, консультаций, советов 
по диссертациям и т. 1п. научных 
ра'ботников Академии а1аук СССР, 
Академии наук УССР и академий 
других С01СКЗЯЫХ республ-ик, а так
же Ы ау чиы X р аботйиков с Урала, 
из Сибири, с Карпат и т. д.. Адрес 
кафедры хорошо, энают я в Ленин
граде, я (В Москве, «о в само.ч ин
ституте есть Д1аже целые факуль
теты, работники которьгх нисколько 
не интересуются историей техники, 
даже не внают, Где номещ.ается эта 
кафедра. 

Вот пример: в проилом учебном 
году в кабинете истории техни'ки 
была устроеящ выставка «Русские 
новато1ры (В М'Ировой ^геxяяке». Об 
этой в-ыставке писали в нашей га
зете, в 'Ленин'прадокой н централь
ной -печати. Люди гвриеэжалн и. изу
чали материалы выставки, и имен
но при езжал и, но не приходи ли, 
так как почти яикто яз [коллектива 
института не интересовался этой 
ценной Бьгста-йкой. 

А вот еше иример. Имеется в ин
ституте (замечательный [музей по 
ясто|рии электротехяики, но многие 
ли 31ШЮТ хотя бы об его существо-
©аиЕИ? В иашей фундамент ал ьно и 
библиотеке хранятся. богатейшие 
собрания 1л1итературы (по ястории 
отечественной и мировой техники, 
а кто ими интересуется? 

Настало теперь в.ремя в кор.не 
иэмеяять положение. Полит ехня(кя, 
и 1студ1енты и 1уче1ные, должны по-
настоящему взяться за овладейле 
историей телшики, помогающей вы
жигать раболепие пе|ред иностран-
цйиной, содействукщей вюслиташю 
советского патриотизма, способ
ствующей победе в борьбе за со
циалистический прогресс в тех1Нйке. 

УчбН'Ый 'Совет института на своем 
последН|ем заседании дал высокую 
оценку работы кафедры истории 
техники, основанной еще в 1936 го
ду и 1руководим'ой ныне лауреатом 
Сталинской шреМии профессором 
доктором технических наук В. В. 
Данилевским. 

Пора перейти от слов к делу в 
создать все необходимые условия 
для глубокото изучения история 
техники В нашем институте. Долг 
каждого ученого и будущего инже
нера овладеть этой научной дис
циплиной. 

С м о т р 
на лучшую 

группу 
• 

в честь ^великого 
праздника 

В ознаменование 30-летия Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции в институте проводится 
смотр яа . лучшую академическую 
группу. Цель смотра — сплочение 
студентов в единый коллектив, на
правленный на всемерное улучшение 
качества учебной- работы. 

Какие показатели будут учиты- • 
ваться при оценке группы? В основ
ном, конечно, успеваемость. Группа, 
имеющая хотя бы одну академиче
скую задолженность за прошлый 
семестр, к смотру не будет допуще

на. Об успеваемости в группе жюри 
будет судить по количеству хоро
ших и отличных оценок, полученных 
за прошлый семестр. Но основное 
внимание, в особенности в группах 
первого курса, будет уделено теку
щей успеваемости, своевременначу 
выполнению домашних, графических 
и контрольных работ, а также про
ектов. Пропуски занятий по неува
жительным причинам также будут 
учитываться жюри и могут значи
тельно снизить общий балл груш1Ы. 
Большое внимание будет уделено 
общественной жизни группы. 

Е. МАРЧЕНКО, 
член профкома 

Навстречу ЗО-летию Великого Октября = . 

Студенты помогают 
заводам 

Университет 
в Лесном 

На снимке: узбеки-первокурсники 
X. ХАШИМОВ, Н. ХУСНИДДИ-
НОВ, к. ГАНИЕВиХ. МИРЗАЕВ 

Фото М. Пригожина 

Начался учебный год 

П 
В прошлом году большая группа 

профессоров, доцентов, преподйва-
телей нашего института занима"!та^ 
в Университете марксизма-лениниз
ма в Лесном. На днях Университет 
начал новый учебный год. При
ступили к занятиям слушатели 
первого курса. В Университете 
марксизма-ленинизма занимается пар
тийный актив нашего и других ин
ститутов. 

Л О Д Ы Р И 
• 

ОНИ ПОЗОРЯТ 
ЧЕСТЬ СВОЕЙ ГРУППЫ 

Перед нами — сводка академиче
ской задолженности студентов ин
ститута. Рядом с механико-машино-
строительнь»м, электро-механическим, 
физико-мехапическим факультетами 
стоят громадные цифры. Десятки 
студентов этих, да и других, фа
культетов до сих пор еще не сдали 
зачетов по прошлогодни-м сессиям. 

Попробуем расшифровать некото
рые из этих цифр. Вот одна из 
наиболее отстающих студенток — 
тов. Бененсон. Ею еще не сдан весь 
курс сопротивления материалов. Не 
сдала эта студентка и четырех за
четов. Непонятно, как Бененсон 
умудрилась вылезть на следующий 
курс. О том, что ей не место в 
институте, говорит и такой факт: в 
первый же день учебного года она 
ушла с двух лекций. 

Члена бюро комитета ВЛКСМ 
механико-машиностронтельного фа
культета Добр ос лав ского считают 
способным студентом. Все предметы 
он сдает обычно на «хорошо» и 
«отлично». Но для него почему-то 
не существуют никакие графики. Он 
никогда не экзаменуется в.честе с 
группой, в результате, тов. Добро-
славский перешел на третий курс 
имея пять несданных зачетов. 

Можно было бы перечислить еще 
много фамилий лодырей, пренебре
гающих систематическими занятиями, 
не сдавших в течение длительного 
временя экзаменов и зачетов. Пора
жает лишь, что на факультетах — 
в партийных, комеомольских, проф
союзных организациях мало говорят 
об этих бездельниках, позорящих 
имя советского студента. 

Б. ТОКАРЕВА 

а 

Для индустрии 
Ленинграда 

[Работая во время практики, лет
них каникул на наших ̂ предприяти
ях, в лабораториях других институ
тов, юггуденты'-политехникя оказа- ,, 
ли и оказывают существенную 
помощь промышленности. Такие 
примеры многочисленны. 

Студенты С. Хотимский и Но-
Е.»цк1ий, работая 1в «Газтепло-
П|роекгге», 1самостоятельяо разра
ботали проект полной газифи
кации одного из ленянгра1дских 
предприятий. Этот проект будет 
реа-тазован. Он важен в связи с 
всеобщей газификацией Ле«ин-
града. 

По заданию той же организа
ции студент эн ер го.чашино строи
тельного факультета В.' Сига.чов 
разрабатывает проект комбиниро-
ваиного котла, а студент 
И. Шур будет проектировать 
полную автоматизацию энергети
ческой установки, 

В лаборатории паровых турбин 
института под руководством про
фессора 'Доктора технических 
наук И. И. Кириллова группа 
'Стуйеа1тов испытывает активные 
лопатки паровых турбин. Ре
зультаты этих испытаний ис
пользуются ленинпрадским1И пред
приятиями при проектировании 
новых агрегатов. 

I О группе студентов—Б. Брай-
нине, Е. Зелингере, И. Оленко и 
других, — работавлих на заво
де и.м. Сталина над проекта.чй 
реальных машин, руководитель 
б)оро гядромашин-, лауреат Ста
линской премия Ковалев сказал: 
«Это наши надежиые помощ
ники». 

Студенты третьего курса энер
го-машиностроительного факульте
та на практике в Кохтла-Ярви 
работали монтагкникамя, мастера
ми, принимали активное участие 
в этой важной для Ленинграда 
стройке. 

в лаборатории паровых котлов 
студент А. Иванов иод руковод
ством профессора доктора техни-
чесюих наук В. Н. Шретера рабо
тает над проекто.4 теплоэнерго-
централи нашего института. Сту
денты М. Баскин, Уманский, 
Е, Горовиц осуществляют 

проект транспортной установки, 
которая должна сэкономить стра
не сотни тысяч тонн дорогого 
жидкого топлива. 

Помогают .промышленности и 
•студеиты-металлурги, механики, 
электрики, физики. Почетно их 
участие в большой работе по соз
данию передовой советской и№Д;у-
стрии. Этим высоким правом гор
дится .вся советская молодежь. 

Помогая нашей промышлен
ности, студей!ты-политехники' до
стойно отмечают 30-летие вели
кого Октября, 

Студент Я. КАРАСИК 

Студент А. БАТОВРИН за 
разработкой дипломного проекта 

Фото М- Пригожина 

Мой проект 
Перед постройкой - самолета 

изготовляют точную его модель, 
которую испытывают в аэродина
мической трубе. По результатам 
•продувки • модели, путем пере
счета, определяют свойства и 
летные качества будущей ма
шины. 

Этот метод таит в себе воз
можность неточностей и даже 
ошибок. Всесторонне и правильно 
определить азрс«узинамическяе 
свойства самолета можно, .проду
вая в трубе маппшу, а не ее 
.модель. 

Современный самолет имеет 
размах крыльев 20—30 (метров н 
обладает огромной скоростью, 
•вследствие чего труба для его 
лрО'Дувки получается очень боль
шой. Для привода винта, создаю
щего поток воздуха в трубе, 
необходим двигатель мощностью 
в десятки тысяч киловатт. Не
посредственно 'ВКЛЮЧИТЬ в сеть 
такой мощный электродвигатель 
невозможно.. Поэтому приходится 
создавать, так называемый, кас
кад электрнчесиих машин, даю
щий возможность легко пускать 
в ход главный ецвигатель и 
управлять его скоростью. 

Профессор М. П. Костенко 
предложи,!! мне произвести рас
чет такого каскада. Этот расчет 
ляжет в основу моего дипломно
го проекта. Кроме теоретических 
расчетов в проекте должны быть 
отраженны результаты испытаний 
собираемого каскада. 

Мне предстоят трудная, но 
очень чятересная работа. 

Дипломант А. ВАТОВРИН 

В лаборатории автоматики. На снимке: ассистент В. РОМАНОВ и сту
дент В. БОНДАРЕНКО за настро йкой аппаратуры для изучения 
вопросов, предложенных Ленэнерго Фото М. Пригожина 



На комсомольские 

:т.,е м ы 

Мы можем 
завоевать 
первенство 

в прошлом учебном году 221-я 
группа электро-механического фа
культета занималась неравномерно и 
бессистемно, от случая к случаю. 
Первыми сигналами о неудовлетвори
тельной работе .студентов были конт
рольные работы по высшей матема
тике, физике, хташи и н:1чертатель-
яой геометрии. Однако, группа не 
сделала из этого необходимых выво
дов. Поэтому, как зимняя, так и 
весенняя сессии окончились для 
группы плачевно: из 27 студентов 

_ только 16 сдало .сессию зимой я 14 
и:з 23 — весной. 

Успехи комсомольцев были не 
лучше. Студенты-комсомольцы не 
стали еше передовиками учебы в 
группе, мало сделали для того, что
бы группа стала дружной. 

Все эти недостатки были вскрыты 
на отчетно-перевыборном собрании в 
группе. По отчетному докладу ком
сорга группы Страхова выступило 
7 человек. Комсомолец Беляев от
метил слабую работу коусорга и 
всех комсомольцев в борьбе за вы
сокую успеваемость и посещаемость, 
-сознательную комсомольскую я учеб
ную дисциплину. Группа либераль]ю 
относилась к отдельным фактам 
Грубого нарушения учебной дисцип
лины студентами-комсомольцами, за 
весь семестр было проведе1ю только 
три комсомольских собрания. Комсо
молец Тарасов отметил полное от
сутствие в группе культурно-:V1ассо-
вой работы. Выступавшие отмечали 
недостаточную подготовку комсо
мольских собраний, отсутствие тема
тических бесед. Они указывали на 
необходимость перестройки работы 
комсомольской группы. 

Мы обсудили поведение комсо
мольца Канина, плохо посещающего 
лекции по марксизму-ленинизму. Со
брание наложило иа 11его взыскание. 
Одновременно группа предупредила 
тт. Скурихйна, Акатова, Балушкина 
за отдельные случаи непосещения 
лекций. 

На следующем собрании наши 
лучшие товарищи расскажут о том, 
как онн планируют свой рабочий 
день, готовятся ;к лекциям, работают 
над проектом, как они изучают ино
странный язык. Парторг группы тов. 
Силеева расскажет о своей подго
товке к семинарам. 

Наша группа исправит свои недо
статки и будет строить работу так. 
чтобы стать ОД1ЮЙ из лучших на 
курсе и факультете. Это — кровная 
обязанность комсомольцев. 

Н. ТИХОНОВ, 
комсорг 221-й группы 

ПамятнЫе 
м е е т а 

а 
в автобусе по Ленинграду 

Автобус отошел от огромного кор
пуса Политехнического института и 
выехал на Лесной проспект. 

— Сегодня, — сказала 'экскурсо
вод, — мы побываем с вами там. 
где в девятнадцатом году готовился 
отпор Юденичу, где под руководст-
во,м товарища Сталина были разбиты 
вражеские планы захвата Петро
града... 

Экскурсанты — студенты первых 
курсов — приехали з Ленинград из 
разных уголков страны — из Кир-
'̂Изии и с Поволжья, с далекого Са

халина и из Краснодара, из Баку и 
Сибири... С большим интересом слу
шали они рассказ о героическом 
прошлом великого города, в котором 
они теперь живут и учатся. 

Интересная экскурсия завершилась 
на Пулковских , высотах. Студенты 
видели места, где были окончателыю 
разбиты белогвардейские планы 
Юденича и развеяны" в прах планы 
интервентов о захвате Петрограда. 

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «МЫСЛИ ВСЛУХ» 
<#*ч п 
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в № 22 «Политехника» была 
напечатана статья доцента А. Ко
кошкина «Мысли вслух» о гра
фическом образовании студентов. 
в последующих номерах газеты 
мы опубликовали отклики на нее. 
Поскольку вопросы, поднятые 
тов. Кокошкииым, имеют огром
ное значение для (подготовки ин
женера, мы продолжаем и< 
обсуждение. 

Часто приходится слышать кры
латое выражение: чтобы быть инже
нером надо хорошо знать математи
ку и черчение. Конечно этих знаний 
еще мало, чтобы быть квалифнциро-
•ванным специалистом в той или 
иной области науки и техники. Но 
очень плохо, когда профессоры и 
преподаватели, придавая должное 
значение специальным дисциплинам, 
часто не обращают внимания на ка
чество графического оформления за
даний. 

Тов. Кокошкин в статье «Мысли 
вслух» поставил перед кафедрой 
начертательной геометрии и графики 
ряд вопросов, полагая, что их при
звана разрешить только эта кафед
ра. Это, разумеется, не совсем так. 

Мы уже много лет добиваемся, 
чтобы все • графические работы; вы
полнялись только в чертежных за
лах. Имеется решение совета ин
ститута об организации наклейки 
чертежей на доски, об усилении 
внимания графическому образованию 
и т. п. Но дело обстоит пока по 
старому. 

в летний период удалось подго
товить и открыть для учебных за
нятий зал скйцирования на 70 ра
бочих .мест, 3 чертежных зала на 
300 мест и зал рисования. Всем 
ясно, что этот миним_ум не позволит 
закрепить за каждым студентом по
стоянное рабочее место. А между 
тем одна чертежная нашей кафедры 
занята ,кйига^га институтской биб
лиотеки. 

Но и при наличии толькон трех 
чертежных в них можно и нужно 
организовать работу студентов. На 
каждую чертежную кафедрой выде
лены преподаватели для консульта
ции студентов в вечернее время. 
Работа в чертежных отличается 
тем, что студенты лучше усваивают 
черчение, обогащают свои знания, 
почти яе делают ошибок в черте
жах, как правило, все задания по 
черчению сдают досрочно. Каче
ство чертежей студентов, работаю
щих в чертежных, всегда выше ра
бот, выполненных на дому. Эти 
студенты получают и более высокие 
оценки на экзаменах по курсам, 
входящим в кафедру «Начертатель
ная геометрия и графика». 

Однако, нехватает досок и рейс
шин. Наши попытки закупить их 
или заказать где-либо успехом не 
увенчались. Бели дирекция не .пред
примет решительных мер, чтобы 
обеспечить студентов досками и 
рейсшинами, сроки выполнения гра
фических работ будут сорваны. 

Кафедру графики (да и не только 
ее) плохо снабжают раз-^ичными 

материалами. Например, для ремон
та и' изготовления методических 
пособий (книги, осты, синьки, таб
лицы и т. п.) понадобился контор
ский клей. Чтобы получить его, 
пришлось ходить с «жалобой» к 
директору, писать докладную за
писку, просить и требовать и толь
ко после двухнедельной «битвы», ужр 
перед самым началол! занятий, клей 
был выдан. 

Еще летом, для свое^ремен;^ого 
изготовления пособий, нам крайне 
необходимо было 50 рулонов све
точувствительной бумаги. Но мы и 
До сего времени ее не имее.м. Еще 
пример: где-то в кладовой, по ка-
кой-то' причине, опечатана чертежная, 
бумага хорошего качества. До сего 
времени мы ее не можем получить 
и вынуждены выдавать , студентам 
худшую бумагу, которая при дей
ствии на нее резинкой сдирается 
пластами. 

Можно было' бы напомнить об 
эмалевой краске для деталей, ко
торую мы не можем получить в те
чение двух месяцев, об отсутствии 
освещения в чертежных залах и 
прочем. Но об этом уже много и 
часто говорилось. 

Тов. КокоШ'Кин считает необходи
мым повысить качество графическо
го образования студентов. Беда о 
там, что при существующих учеб
ных планах имеется большой раз
рыв во времени между курсами по 
нашей кафедре и практическим при
ложением полученных знаний по 
другим учебным дисциплинам. К 
тому времени, когда студент должен 
использовать свои графические зна
ния и навыки, он многое уже успе
вает позабыть. 

На кафедре графики мы обучаем 
студентов у.мению грамотно чертить 
и читать чертежи, а не умению кон
струировать. Умение излагать свои 
мысли студент приобретает за вс1; 
время пребывания в институте и 
этому ДОЛЖ.НЫ уделять самое серьез
ное внимание все другие кафедры. 
. Перед нами стоят серьезные за
дачи. Мы должны резко повысить 
графическое образование студенто!; 
как по содержанию, так и по ка
честву оформления чертежей. Гряз
ные, небрежные чертежи с плохим !̂ 
надписями и подпися.чщ приниматься 
не будут. Чертеж должен быть вы
полнен такими четкими линиями, 
чтобы «с карандаша» его можно 
было снять на кальку. 

Все работы должны сдаваться 1; 
строго установленные сроки. В чер
тежных , недопустимы нарушент; 
правил внутрегшего распорядка. 

Мы должны создать студентах 
условия для работы в течение все
го дня и вечера, организовать по
стоянную консультацию. Надо до
оборудовать зал скйцирования, обес
печив его столами, деталями изде
лий. 

Графическое образование имеет 
огромное значение для будущего 
специалиста. Это одинаково должны 
понять и профессорско-преподава
тельский состав, и студенты. 

Я. ПАВЛОВ, 
заведующий кафедрой графики 

Возродим 
былую спортивную 

с л в у 
а .:\'::':^ 

Бегуны на дистанции 

Открытие 
спартакиады 

п 
ТРАДИЦИОННЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ I 

Соревнованиями по легкой атлети
ке открылась на-днях 11-я традици
онная комплексная спартакиада на
шего института, посвященная XXX 
годовщине Великой Октябрьской со-
Ц]:алнстнческой революции. Спарта
киада будет проходить в течение 
всего учебного года, В программу 
спартакиады входят следующие ви
ды спорта: легкая атлетика, много
борье по ко.мплексу ГТО, волейбол 
и баскетбол, гимнастика, плаванье, 
коньки, лыжи, стрельба и шахматы. 
В календарь соревнований включе
ны профсоюз1ю-комсомольский лыж
ный кросс и весенний кросс. 

Более ста спортсменов-политехни
ков привлекли, проводившиеся на 
стадионе Лесотехнической академии 
соревнования по легкой атлетике. 

Трое спортсменов энерго-машино
строительного факультета заняли 
первые места в беге на 100 метров. 

Выше всех прыгнул в высоту сту
дент физико-механического факуль
тета О. Калистов, а , студент метал
лургического факультета Ю. Шка-
лов показал лучший результат по 
прыжка.ч в длину. 

Радует победа П. Алсуфьева (ме
таллургический факультет). Он про
бежал 1.500 метров за 4 минуты 
23 секунды, лишь на 3 секунды не 
дотянув до рекорда института. 

Преподавательница В. ЛЕБЕДЕВА 

ПРИВИВАТЬ СТУДЕНТАМ 
ЛЮБОВЬ К СПОРТУ 

В этом уяеб^юм году 'работа ка-
федрьг фиви'чеокого воспитания 
строится по шрниципу спортивной 
снециализацяи, с 'учеточ я.яди.БИду-
альяых 'способностей каждого сту
дента. Такой метод создает за-
инте]ресова.шгость студента, повы
шает его юпортнвное мастерство, а 
также ответстаен-яооть' (преподавате
ля. Спортнвяа.я (опецийлязация, ста
вящая зада'чей подготовку студен
то в-он ортсмено в третьего (разряда, 
несомненно даст положительные 
результаты и выявит новые! спор
тивные кадры. 

В основу физкультурно-массовой 
работы положен! комплекс ГТО. Мы 
обязались подготовить к концу го
да 300 значкистов первой ступени 
я 30 — второй ступени. В настоя
щее время нормы на значок ГТО 
первой ступени сдали 330 человек.-
В будущем году будет подготовлено 
еще 550 значкистов ГТО. Но необ-' 
ходимо, чтобы эта работа была воз
главлена комсомольскими организа
циями и физоргами факультетов. ^ 

Важнейшим мер<М1рияп1И1ем являет
ся (Проведение традиционной комп
лексной спартакиады. В этом году 
она устраивается одиннадцатый рад 
и кюовящается 80-летию Советской 
влаати. Спартакиада будет •прохо
дить в течение всего года:. Уже 
первые ДИИ1 юоревноваяий 'ПО легкой 
атлетике (ПОка1за-ли, что число уча
стников увеличилось, улучшились 
также и спорт̂ -ано-тех:№И|ч1еские ре
зультаты'. \ 

Надо признать, -что хотя среди 
наших студентов есть немало чем
пионов города, 1поб1едителей город
ских •соровновамн!? по ;различ:ным 
видам :с|порта, но 1все же |до сих .пор 
институт не Имеет своего спортив
ного 'лица. Для того, чтобы; возро
дить былую спортивную славу на
шего 'ниститута!, необходимо улуч-
ш'ять учебно-пренировочяую 'р^оту, 
вести систематическяа занятия сек-
г;ий, а щт тренировках со студен-
тами-сяортсменами учиты'ватьих ин-
дн'вядуальные возможности, 'приви
вать лк>бавь к спорту. 

Многочисленные ^соревнования это-
[•о 'года долисны будут породить 
здоровую спортивную борьбу, в 
результате которой «омолодятся» 
няии .рекорды:. 

До войны 'наш институт имел 
свой стадион и большой, хорошо 
оборудованный, опортиввый зал. Ны
не стадион, разрушен, зал ш замке. 
Удн'вляег •равнодуш;не дирекции, ин
ститута, ,ке бесшокоящейся о вос
становлении 'стадиона и иредостав-
ления кафедре' спортивного зала, 
его полного оборудова.ния и Осна
щения. Нссзатает нам к такого не
обходимого для нормальной- работы 
инвентаря, как 1Г'№м.насти;ческйе ма
ты, оборудование для теннисных 
кортов я боксерского ринга, иет 
шахматных 'часов, лыжиьгх ботинок, 
шиповок, секундамеров, хороших 
ЛЫ1Ж и беговых коньков. 

Все эти «мелочи», тормозящие 
большую 'работу, 'должны быть 
устранены' в кратчайший срок. А 
для этого нам требуется -помощь 
дирекци'Н института. 

Г. МИХАЛКИН, 
и. о. зав. кафедрой физиче
ского воспитания « спорта 

На фу^пбольных 
и о л язе 

На трех стадионах нашего города 
н:̂ чался розыгрыш . осеннего первен
ства ленинградских вузов и техни
кумов по футболу. В этом турнире 
студенческих футбольных команд 
представлены 24 высших учебных 
заведения, разбитых на три группы. 

Команда нашего института, заво
евавшая весеш!ее первенство этого 
года, выступает по первой группе. 

Студент Л. СЛОНИМСКИЙ 

Ответственный редактор 
М. КУЗЬМИН 
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